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ARIEL BARONETTI

FUTSAL

REALIZAN JORNADAS MASIVAS DE 
CASTRACIÓN Y CHIPEO DE MASCOTAS

El secretario General de ATE rechazó las declaraciones del Ministro de Economía y denunció que 
los ingresos provinciales aumentan, pero los salarios no acompañan la inflación. 
Exigió revisar la Ley 19640 y advirtió sobre la fragmentación en las paritarias.

NEGOCIACIÓN SALARIAL: “PARA ALGUNOS 
SECTORES HAY MÁS PLATA QUE PARA OTROS”

BOCA Y LOS FUEGUINOS 
CAMPEONES EN BRASIL

En el marco del operativo de castración y chipeo de animales que se lleva adelante en la 
zona sur de Río Grande, donde mantuvieron una reunión con productores 
de la zona para abordar la problemática de los perros sueltos. 

PERROS ASILVESTRADOS Y OCUPACIONES 
ILEGALES, PROBLEMAS URGENTES EN USHUAIA

EXPANSIÓN 
ESTRATÉGICA HACIA 
NUEVOS MERCADOS 
Y APUESTA POR LA 
CALIDAD
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CONCEJAL BELÉN MONTE DE OCA

CARLOS CÓRDOBA, REFERENTE DE ATE

La directora de la Escuela Julio Verne analizó el aumento de conflictos entre jóvenes, 
la influencia de las pantallas y la necesidad de límites. Advirtió sobre 
nuevas formas de violencia sutil, como la ley del hielo.
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RIO GRANDE
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La edil de La Libertad Avanza criticó la falta de políticas públicas integrales para controlar 
la superpoblación canina y el avance de usurpaciones en terrenos 
municipales, durante una entrevista en FM Masters. PÁG.  5
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La empresa fueguina, con más 
de una década de trayectoria, 
avanza en infraestructura 
y proyección exportadora, 
respaldada por ferias 
internacionales y programas 
gubernamentales. Su nueva 
planta en Tolhuin marcará un 
salto cualitativo.

Este domingo en horas de la 
mañana se disputó la primera 
edición del Superclásico de las 
Américas, torneo que enfrenta 
a los campeones de Argentina 
y Brasil. Boca, en reemplazo de 
Barracas y con la delegación 
fueguina presente, le ganó 3-2 
como visitante a Fortaleza en su 
casa.

LOS ADOLESCENTES Y LA VIOLENCIA 

INVISIBLE EN LAS AULAS



  TIEMPO FUEGUINO | 23 de Abril de 20252 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción: Rocío Figueroa

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

ARIEL BARONETTI, DE AGUAS DEL FARO

Aguas del Faro, el emprendimiento 
familiar radicado en Tierra del Fue-
go, consolida su crecimiento con mi-
ras a la exportación de su agua mi-
neral, un producto de origen isleño 
que busca trascender las fronteras 
locales. Ariel Baronetti, representan-
te de la firma, detalló en FM Master’s 
los avances logrados tras más de diez 
años de trabajo sostenido: “Siempre 
tuvimos el objetivo de hacer un pro-
ducto de calidad, originario de la isla, 
y poder exportarlo tanto al continen-
te argentino como a otros países. Si 
bien todavía no lo hemos concreta-
do, hemos dado muchos pequeños 
pasos para estar preparados”.

Uno de esos pasos fue la participa-
ción en una feria internacional en 
San Pablo, Brasil, experiencia que Ba-
ronetti calificó como muy positiva y 
superadora de expectativas. “Tener la 
posibilidad de visualizarse como em-
presa y comparar el producto en otros 
mercados fortalece las estrategias de 
posicionamiento”, explicó, destacan-

EXPANSIÓN ESTRATÉGICA HACIA NUEVOS 
MERCADOS Y APUESTA POR LA CALIDAD

do el rol de los programas provincia-
les que facilitaron su presencia: “Sin 
ese apoyo, no lo podríamos haber 
hecho de otra forma”. La incursión 
en Brasil no fue aislada: días después 
del diálogo, parte del equipo viajó a 
una segunda feria en el mismo país, 
respaldada por la Cámara de Comer-
cio de Ushuaia y la CAME.

El camino hacia la exportación, 
sin embargo, requiere ajustes logís-
ticos y de infraestructura. Baronet-
ti reveló que están finalizando una 
nueva planta de embotellamiento 
en Tolhuin, ubicada junto a la ver-
tiente que abastece el producto. “Ac-
tualmente transportamos el agua a 
Ushuaia para envasarla, pero al ex-
ponerla al oxígeno, pierde la catalo-
gación como ‘agua mineral’ y pasa a 
ser ‘agua de mesa’”, aclaró. El nuevo 
establecimiento, emplazado en una 
zona boscosa sin servicios básicos, 
resolverá ese desafío: “Tendremos 
escala suficiente y calidad controla-
da para exportar”, afirmó, pese a las 

La empresa fueguina, con más de una década de trayectoria, avanza en infraestructura y proyección exportadora, respaldada 
por ferias internacionales y programas gubernamentales. Su nueva planta en Tolhuin marcará un salto cualitativo.

dificultades climáticas y de acceso.
El acompañamiento estatal ha sido 

clave en este proceso. “Los canales 
y ayudas gubernamentales, sobre 

todo para microemprendimientos 
como el nuestro, son fundamenta-
les”, señaló Baronetti, aunque remar-
có que “después está en uno trabajar 
ese canal para lograr el objetivo”. 

Sobre el mercado brasileño, confir-
mó su potencial: “Tenemos conoci-
miento de canales de distribución, 
precios y cómo colocar nuestro pro-
ducto”.

Con una mirada optimista, Barone-
tti aseguró que la exportación es “sú-
per posible”, aunque requiere “ase-
gurar la continuidad del producto en 
el destino”. Mientras avanzan en la 
planta de Tolhuin y analizan estra-
tegias de precios, Aguas del Faro de-
muestra que la ambición por crecer, 
incluso desde el confín austral, se 
construye con perseverancia y alian-
zas estratégicas.

CON UNA MIRADA 
OPTIMISTA, BARONETTI 

ASEGURÓ QUE LA 
EXPORTACIÓN ES “SúPER 

POSIBLE”, AUNQUE 
REQUIERE “ASEGURAR 
LA CONTINUIDAD DEL 

PRODUCTO EN EL 
DESTINO”.
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ANÁLISIS DE UNA DIRECTORA

En las aulas de Tierra del Fuego, 
como en el resto del país, los adoles-
centes enfrentan un escenario donde 
los conflictos escalan con rapidez y las 
formas de violencia mutan. Verónica 
Barón, directora de la Escuela Secun-
daria Julio Verne, describió un pano-
rama complejo: “Se ha visto en las es-
cuelas que han ido recrudeciendo los 
discursos. Los discursos son cada vez 
más violentos, discusiones entre los 
chicos y las chicas, ese tipo de situacio-
nes pero que siguen siendo dentro de 
lo que uno está acostumbrado a ver en 
las escuelas y demás. Lo que no esta-
mos acostumbrados a ver es el no po-
der parar, que las discusiones escalen 
en agresividad”.

Frente a esto, la institución que di-
rige ha optado por una estrategia apa-
rentemente simple pero revoluciona-
ria: “Hacer de la escuela un espacio 
amable”. Barón explicó que gran par-
te de las subjetividades de los jóve-
nes se construyen “en un lugar que 
nos es ajeno: las pantallas y los con-

La directora de la Escuela Julio Verne analizó el aumento de conflictos entre jóvenes, la influencia de las pantallas y la necesidad 
de límites. Advirtió sobre nuevas formas de violencia sutil, como la “ley de hielo”.

sumos que tienen a partir de ellas”. 
Esto, sumado a la crisis de los adul-
tos como referentes, profundiza el 
problema: “Las intervenciones cada 
vez están más complicadas porque 
necesitamos de adultos, y hay una 
crisis en los adultos también. Entre 
tanto levantar banderas del progre-
sismo y del respeto a la voluntad de 
los chicos, nos olvidamos de que 
cumplimos un rol fundamental: po-
ner límites”.

La escuela implementó desde 

2016 la prohibición de celulares en 
aulas y recreos, una medida que Ba-
rón defiende: “Ese virtuoso proceso 
de enseñanza y aprendizaje requiere 
que estemos todos disponibles. El te-
léfono es un gran distractor”. Sin em-
bargo, reconoce contradicciones en 
una sociedad hiperconectada: “So-
mos una escuela con orientación en 
comunicación. Para los chicos más 
grandes, el teléfono es importante, 
pero ponemos en ellos la responsabi-
lidad de su uso”.

Pero más allá de la tecnología, pre-
ocupa una nueva forma de violencia 
sutil: “Nos enteramos de que hasta tie-
ne nombre: la ‘ley de hielo’. Es el invisi-
bilizar al otro. Niegan su existencia. Si 
un pibe le pone un piñón a otro, lo ve-
mos todos; pero si no me contestan, es 
muy sutil. Requiere estar codo a codo 
con las familias”. Esta práctica, según 
Barón, refleja una pérdida mayor: “No 
hay palabra. Puedo dejar de ser tu ami-
go porque ya no tenemos los mismos 
intereses, pero hoy eso no se verbaliza. 
Se dejan de hablar, y así construyen re-
laciones”.

Frente a este escenario, la direc-
tora insiste en la corresponsabilidad: 
“Cuando logramos coherencia entre 
estudiantes, docentes y familias, las 
cosas fluyen”. Un llamado a recuperar 
lo básico en un mundo donde, como 
advierte, “la ficción de series como 
‘Adolescencia’ puede anticipar proble-
mas que aún no llegan de lleno a Ar-
gentina, pero cuyas señales ya están en 
las aulas”.

LOS ADOLESCENTES Y LA VIOLENCIA 
INVISIBLE EN LAS AULAS
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CARLOS CÓRDOBA, REFERENTE DE ATE

En medio de un escenario crítico 
para el sector, Carlos Córdoba, se-
cretario General de la Asociación de 
Trabajadores del Estado de Tierra del 
Fuego, salió al cruce de las decla-
raciones del ministro de Economía 
provincial, Francisco Devita, sobre 
una posible reducción en la copar-
ticipación federal y su efecto en las 
negociaciones salariales. 

En diálogo con FM Master’s, el diri-
gente sindical aseguró que el anun-
cio es “un adelanto innecesario” y 
cuestionó la falta de respuestas a la 
inflación que golpea a los trabajado-
res.

“Vos escuchás a nivel nacional los 
valores que van a poner el dólar, el 
juego que va a hacer el gobierno, que 
sube y baja, y en el medio estamos 
los trabajadores sufriendo la situa-
ción económica”, afirmó Córdoba. 
Señaló que, pese al aumento en la 
recaudación provincial, los salarios 
pierden frente a la suba de precios: 
“Hay inflación, el que pierde es el 
trabajador, pero las provincias re-
caudan mucho más con inflación”.

Carlos Cordoba, enfatizo que para 
el ”hay ingresos que existen y que 
tiene que adecuarse el salario de los 
trabajadores a esos ingresos. Sabe-
mos que hay ingresos superiores”

El referente de ATE insistió en que 
existen recursos suficientes para me-
jorar los ingresos de los empleados 
públicos. “Siempre nos comimos el 
versito de que no ingresó más pla-
ta, que Buenos Aires no manda, que 
tuve que dar plata para allá o para 
acá, pero siguen anunciando obras”, 
remarcó. Y agregó con ironía: “Hay 
plata, hay plata. Entonces decimos: 
¿qué hacemos? ¿Comemos cemento 
o nos dedicamos a trabajar y a que 
el gobierno nos pague como corres-

NEGOCIACIÓN SALARIAL: “PARA ALGUNOS 
SECTORES HAY MAS PLATA QUE PARA OTROS”
El secretario General de ATE rechazó las declaraciones del Ministro de Economía y denunció que los ingresos provinciales 
aumentan, pero los salarios no acompañan la inflación. Exigió revisar la Ley 19640 y advirtió sobre la fragmentación en las 
paritarias.

ponde?”.
Por otro lado, Cordoba puntualizo 

que molesta que se cierre una pari-
taria con un sector, bajo el lema de 
que no existen recursos y leugo ver 
sectores en donde se les ofrecen ma-
yores aumentos. 

El diálogo con el gobierno provin-
cial también fue puesto en duda. 
“Ellos dicen que no tienen plata, 
pero terminás una mesa paritaria y 
te aparecen arreglos por otro lado. 
¿Cómo? ¿nos mintieron?”, cuestio-
nó. 

Asimismo, denunció desigualda-
des entre sectores: “Estoy de acuer-
do en que un maestro cobre bien, 
pero el que limpia, cocina o cuida la 

escuela gana 600 mil pesos. No hay 
solución”.

Sobre la negociación salarial, Cór-
doba interpretó las declaraciones 
oficiales como una señal de ajuste. 
“En vez de decir ‘no hay plata’, de-
berían convocar a los sindicatos y 
organizaciones sociales para dis-
cutir la Ley 19640, ver para quiénes 
sirve y para quiénes no”, propuso. 
Criticó además la carga impositiva 
que afecta a los trabajadores: “Hoy 
si querés comer asado en Tierra del 
Fuego, tenés que tener 21 lucas para 
un kilo, mientras que en el norte lo 
pagás 7 mil pesos. Nos están cho-
reando mal”.  

Córdoba reclamó, una vez más, un 

convenio colectivo de trabajo con ca-
rrera, ítems y funciones claras: “Nos 
estamos jubilando y seguimos ha-
blando de lo mismo. No sé qué miedo 
le tienen”, sostuvo. Acusó a las auto-
ridades de incumplir promesas: “En 
política todo vale. Te cuentan cosas 
lindas y después se olvidan”.

La entrevista cerró con una reflexión 
sobre la fragmentación sindical. “En 
la municipalidad hay ocho o nueve 
gremios que te dicen una cosa y ha-
cen otra. Es muy difícil trabajar así”, 
admitió. Y pidió unidad para defen-
der los recursos provinciales, como el 
puerto: “Es una mina de oro. Hay que 
cuidarlo, pero nos duele cómo está 
hoy” concluyó Carlos Córdoba. 
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CONCEJAL BELÉN MONTE DE OCA

En una extensa intervención en 
FM Master’s, la concejal de Ushuaia 
por La Libertad Avanza, Belén Monte 
de Oca, expuso los desafíos que en-
frenta la ciudad en materia de perros 
asilvestrados y ocupaciones ilegales. 
Con un tono crítico hacia la gestión 
municipal, la edil aseguró que ambos 
problemas requieren acciones inme-
diatas y coordinadas, aunque recono-
ció que las soluciones demandarán 
tiempo y consenso político.

Monte de Oca detalló los debates 
recientes en el Concejo Deliberante 
sobre zoonosis y castraciones masi-
vas, enfatizando que la superpobla-
ción canina es una crisis que debe 
abordarse desde su origen. “La situa-
ción de los perros asilvestrados tiene 
que ver justamente con que en las 
ciudades no se pudo controlar la su-
perpoblación canina”, afirmó. Aun-
que reconoció que el municipio reali-
za castraciones diarias, cuestionó su 
escala: “Lo que nosotros planteamos 
es la insuficiencia de esa cantidad de 
castraciones diarias”.

La concejal insistió en la necesidad 
de un plan unificado entre Ushuaia, 
Río Grande y Tolhuin, pero admitió 
que hoy no existe tal articulación. 
“No hay un plan, digamos, y menos 
unificado entre las tres ciudades”, 
lamentó. Además, vinculó el proble-
ma a la falta de tenencia responsable: 
“Generar la conciencia de lo que es 
la tenencia responsable para que la 

PERROS ASILVESTRADOS Y OCUPACIONES 
ILEGALES, PROBLEMAS URGENTES EN USHUAIA  
La edil de La Libertad Avanza criticó la falta de políticas públicas integrales para controlar la superpoblación canina y el avance 
de usurpaciones en terrenos municipales, durante una entrevista en FM Master’s.

gente no solamente los castre, sino 
que los tenga en las debidas condi-
ciones”.

Sobre el proyecto de guardias ve-
terinarias -una alternativa más mo-
desta al hospital previsto en la Carta 
Orgánica-, Monte de Oca reveló que 
el Ejecutivo municipal rechazó la 
iniciativa por falta de recursos. Sin 
embargo, sostuvo que los fondos 
existen: “Nosotros insistimos en que 
los recursos están o deberían estar 
disponibles a través de modificacio-
nes presupuestarias”. El plan reque-
riría una inversión única en equipos 
como tomógrafos y rayos X, además 
de ajustes en los horarios del perso-

nal existente o contrataciones nue-
vas.

Ocupaciones: “La ciudad no está 
planificada”

Al abordar la problemática de 
las usurpaciones de terrenos, la edil 
contrastó una realidad contundente: 
“Todos los días hay intentos”. Criticó 

la falta de ordenamiento territorial y 
la obsolescencia del Código de Pla-
neamiento Urbano, que obliga al mu-
nicipio a “ir detrás del problema”. “Es 
el noveno año de gestión. Entonces, 
eso sí preocupa un montón”, remar-
có.

Propuso como solución una revi-
sión integral del mapa urbano, junto 
con mayor transparencia hacia los 
vecinos: “Tenemos que modificar el 
Código de Planeamiento Urbano, y 
también tenemos que darle respues-
tas a los vecinos”. Sin embargo, ad-
virtió que ampliar el ejido urbano sin 
resolver los problemas actuales solo 
agravaría la situación: “Lo que haces 
es ampliar los problemas que hoy te-
nés y que no se están pudiendo resol-
ver”.

Belén Monte de Oca cerró con un 
llamado a priorizar estas problemáti-
cas, aunque sin ocultar sus diferen-
cias con el oficialismo. Sus declara-
ciones reflejan un escenario donde 
los perros asilvestrados y las ocupa-
ciones, ya son parte del paisaje coti-
diano de Ushuaia.
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CONCEJO DELIBERANTE DE USHUAIA

La concejal de Provincia Grande cuestionó la falta de avances en regulación de plataformas de transporte, tenencia responsable de 
animales y equidad en la entrega de tierras. Exigió priorizar temas pendientes.

En una entrevista con FM Master’s, 
la concejal Daiana Freiberger (Provin-
cia Grande) expuso su malestar por la 

postergación de debates urgentes en 
el Concejo Deliberante de Ushuaia. 
Con una próxima sesión ordinaria 

prevista para la última semana de 
abril, Freiberger destacó que temas 
como la regulación de aplicaciones de 
transporte, la problemática de perros 
asilvestrados y la distribución de te-
rrenos municipales siguen sin agenda 
definida, pese a reclamos reiterados.  

Freiberger fue contundente al 
señalar la falta de convocatoria a la 
Comisión de Policía Municipal, pre-
sidida por Gabriel de la Vega, para 
tratar proyectos sobre plataformas 
digitales: “Presentamos una nota 
junto a otros concejales para que se 
regulen las plataformas mal llama-
das Uber -en realidad son distintas-, 
pero no hemos logrado que se deba-
ta. Es una discusión que ya ocurre en 
todo el país, con fallos que obligan a 
reglamentarlas, pero aquí se dan lar-
gas”. Agregó que su propuesta busca 
“poner en igualdad de condiciones 
a plataformas, taxistas y remiseros”, 
pero criticó que el oficialismo prio-
rice proyectos del Ejecutivo: “Parece 
que solo algunos leemos los proyec-
tos. Últimamente solo avanzan ini-
ciativas de Forja o el PJ”.

Sobre el abandono de mascotas, 
la edil admitió que el tema se discu-
tió en comisiones, pero sin avances: 
“No hubo dictamen, así que no esta-
rá en la próxima sesión”. Cuestionó 
además el uso de fondos públicos en 
campañas de imagen: “Se gasta en 
publicidad en Youtube, pero no en 

FREIBERGER “HAY QUE REGULARIZAR, PARA PONER 
PLATAFORMAS TAXIS Y REMISES EN UN PIE DE IGUALDAD”

concientizar sobre tenencia respon-
sable”. 

Freiberger también mencionó 
otros proyectos propios estancados, 
como uno para mejorar la transita-
bilidad en veredas en invierno y otro 
que limita la entrega de terrenos a 
sindicatos sin contemplar a vecinos 
en lista de espera: “Hay gente espe-
rando años. Es una cuestión de trans-
parencia”.

Otro eje fue su iniciativa para asis-
tir a locales afectados por incendios: 
“Busca proteger fuentes laborales con 
ayuda municipal”. Sobre las guardias 
veterinarias -propuesta rechazada en 
comisión-, coincidió con el concejal 
Valter Tavarone (Somos Fueguinos) 
en articular acciones público-priva-
das, aunque señaló obstáculos: “El 
Colegio de Veterinarios hizo objecio-
nes. Hay que administrar con respon-
sabilidad los fondos escasos”.

Al ser consultada al respecto, rea-
firmó su postura crítica hacia el uso 
de $350 millones en la nueva sede le-
gislativa: “Hay prioridades desatendi-
das por dar comodidad a concejales”.

Con un llamado a “jerarquizar el 
trabajo de los inspectores” y a des-
trabar debates postergados, Daiana 
Freiberger cerró una intervención 
que refleja tensiones en el cuerpo 
deliberativo, donde los tiempos polí-
ticos y las prioridades de gestión si-
guen en disputa.
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LEGISLATURA

LEGISLATURA

Este jueves la Legislatura  debatirá 
el proyecto de reforma de la Ley 1071, 
reingresado por el bloque Somos Fue-

Myriam Martínez y Federico Sciurano 
(FORJA) convocaron a una reunión con-
junta de las comisiones de Salud Pública 
Nº 5 y Presupuesto Nº 2, para el jueves 24 
a las 14 h en el edificio de los bloques po-
líticos de la capital provincial. Darán tra-
tamiento a un amplio orden del día, que 
sumará proyectos de Ley sobre el sistema 
sanitario. Se informó desde la Dirección 
de Comisiones que se espera contar con 
la presencia de representantes de afilia-
dos activos y pasivos de la obra social.

El orden del día, será el siguiente:
500/24 Bloque Somos Fueguinos 

que propone la modificación de la Ley 
provincial N° 1071.

598/24 Bloque MPF Proyecto de Ley 
que establece el destino del total de los 
recursos recaudados por la aplicación 
del Fondo de Financiamiento de Servi-
cios Sociales.

028/25 Bloque MPF proyecto de Ley 
que deroga la Ley provincial N° 1514.

052/25 Bloque Partido Verde proyec-
to de Ley que crea el Fondo Permanente 
de Fortalecimiento para la Obra Social 
del Estado Fueguino (OSEF).

067/25 Bloque Partido Justicialis-
ta proyecto de Ley que crea el Comité 
Provincial de Evaluación de Tecnología 
Sanitaria.

106/25 Bloque FORJA, proyecto de 
Ley que declara la Emergencia Adminis-
trativa, económica, financiera y presta-
cional de la Obra Social de la Provincia.

485/24 BLOQUE MPF Proyecto de 
Ley que modifica la Ley provincial N° 
1004.

014/25 BLOQUE MPF Proyecto de 

LECHAMAN Y VON DER THUSEN: 
CRISIS EN LA OSEF 

guinos
Impulsado por los legisladores 

Raúl Von Der Thusen y Jorge Lech-

man, el proyecto que reforma la Ley 
1071 —redactado por trabajadores 
estatales, sindicatos y jubilados en 
2021— llegará este jueves a la comi-
sión conjunta de Salud Pública y Pre-
supuesto.

El asunto 500/24—nació en 2021 
en los gremios estatales y centros de 
jubilados, pero la mayoría oficialis-
ta lo dejó archivado. Ahora vuelve a 
escena mientras la Obra Social del 
Estado Fueguino acumula deudas 
millonarias y una larga lista de de-
nuncias por desmanejo de fondos 
públicos presentadas por los propios 
trabajadores. 

El texto propone auditorías ex-
ternas, balances públicos trimes-

trales, mayor representación de ac-
tivos y pasivos en el directorio y la 
creación de un fondo de urgencia 
para pagar a clínicas y farmacias y 
evitar nuevas interrupciones en la 
atención.Para los trabajadores y ju-
bilados, la crisis es esencialmente 
administrativa: los aportes de afi-
liados y empleadores serían sufi-
cientes si la conducción utilizara los 
recursos con criterios de transpa-
rencia y control. 

El oficialismo, que hasta ahora 
mantuvo la iniciativa fuera del tema-
rio, deberá explicar por qué el pro-
yecto nunca avanzó pese a haber sido 
reingresado a mitad de 2024 por Von 
Der Thusen.

COMISIONES: CONTINUARÁ EL 
ANÁLISIS DE LA COYUNTURA 
DE LA OBRA SOCIAL FUEGUINA

Ley que modifica el artículo 1º de la 
Ley provincial 1269 – Programa Pro-
vincial de Financiamiento Médico 
Asistencial de Pensiones Especiales 
(RUPE).
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REALIZAN JORNADAS 
MASIVAS DE CASTRACIÓN Y 
CHIPEO DE MASCOTAS

En el marco del operativo de cas-
tración y chipeo de animales que se 
lleva adelante en la zona sur de Río 
Grande, el secretario de Gestión Ciu-
dadana, Gonzalo Ferro y el secretario 
de Desarrollo Productivo, Facundo 
Armas, mantuvieron una reunión 
con productores de la zona para 
abordar la problemática de los perros 
sueltos. Hasta este jueves se estarán 
realizando, en las instalaciones del 
Fundación Belén, castraciones y chi-
peos de perros y gatos.

Durante el encuentro, se desta-
có el esfuerzo que se realiza desde el 
Municipio, a través de la Secretaria de 
Gestión Ciudadana en estas jornadas 
de concientización, castración y chi-
peo y lo fundamental de la participa-
ción de los vecinos con sus mascotas.

En este sentido, se remarcó la ne-
cesidad de identificar a los animales 
a través del chipeo para facilitar su 
seguimiento y resguardo, así como 
también la importancia de la castra-
ción como herramienta clave para el 
control de la población canina.

Francisco Barria, de la chacra 
“Abuela Julia”, afirmó que “que venga 
el quirófano a este lugar fue grandio-
so, nos facilita demasiado un montón 

de cosas”.
Por su parte, Facundo Armas desta-

có que “es importante el compromiso 
tanto del Municipio, como de los pro-
ductores para que nos ayuden a con-
vocar al resto de los productores para 
poder castrar los animales. Y de nuestro 
lado, poner todo a disposición para que 
surjan estas jornadas de castración, de 
chipeo, y articular entre las distintas 
áreas del Municipio que están traba-
jando en conjunto para poder avanzar 
hacia algo concreto en la resolución de 
esta problemática”

También se dialogó sobre el avance 
de la obra de las nuevas instalaciones 
de Servicios Veterinarios en el Barrio 
CAP, que contará con quirófano y ca-
niles. Se informó que, una vez finali-
zado el invierno, parte del equipo se 
instalará en ese espacio, lo que per-
mitirá fortalecer el trabajo territorial y 
dar respuesta más rápida en esta zona 
de la ciudad. En esa línea, se agradeció 
especialmente a Fundación Belén por 
ceder su espacio para el operativo en 
esta ocasión y se destacó la importan-
cia de contar en el futuro con más espa-
cios comunitarios que permitan llevar 
adelante estos dispositivos de forma 
descentralizada

EN CASO DE “SHOCK EXTERNO”

El secretario del Tesoro estadounidense adelantó en una reunión con inversores que Washington podría otorgar una línea de 
crédito a Argentina si enfrenta una crisis internacional, condicionada al mantenimiento de las reformas de Milei.

En un encuentro cerrado organizado 
por JP Morgan en Washington, el secre-
tario del Tesoro de Estados Unidos, Scott 
Bessent, señaló que la administración 
norteamericana estaría dispuesta a ac-
tivar una línea de crédito para Argentina 
en caso de que el país enfrente un “shock 
externo”, siempre y cuando el gobierno 
de Javier Milei mantenga su rumbo eco-
nómico. La información, reconstruida a 
partir de fuentes presentes en la reunión 
y funcionarios argentinos en el marco de 
las asambleas del FMI, fue reportada ini-
cialmente por Bloomberg.

Bessent mencionó específicamente 
la posibilidad de utilizar el Fondo de Es-
tabilización Cambiaria (FSE) del Tesoro 

estadounidense, un mecanismo que 
permite asistencia financiera en situa-
ciones excepcionales. “Si Argentina lo 
necesita, en caso de un shock externo y 
si Milei mantiene el rumbo, estaríamos 
dispuestos a utilizar el FSE”, declaró. El 
funcionario, quien días atrás mantuvo 
un encuentro con el presidente argen-
tino y el ministro de Economía, Luis 
Caputo, en Buenos Aires, elogió las re-
formas implementadas por el gobierno, 
calificándolas de “históricas” para evitar 
el colapso económico.

Sin embargo, Bessent mantuvo un 
tono cauteloso en declaraciones públi-
cas. En una entrevista con Bloomberg, 
evitó comprometerse formalmente y 

señaló: “No nos hemos comprometido a 
formar parte de él, pero podríamos ha-
cerlo”. Este enfoque refleja tanto el res-
paldo político al plan de ajuste argenti-
no como los recaudos ante un escenario 
global complejo, marcado por tensiones 
comerciales y la volatilidad financiera 
internacional.

El posible crédito no sería un hecho 
aislado en la política exterior estadouni-
dense. En 1995, el entonces presidente 
Bill Clinton autorizó un préstamo de 
20.000 millones de dólares a México a 
través del mismo FSE, con condiciones 
estrictas y garantías vinculadas a los 
ingresos petroleros. Aquel acuerdo, fi-
nalmente saldado antes de lo previsto, 
sirve ahora como precedente para una 
eventual asistencia a Argentina.

Más allá del apoyo financiero poten-
cial, Bessent abordó otros temas sen-

EE. UU. EVALúA UN CRÉDITO DE 
CONTINGENCIA PARA ARGENTINA

sibles, como el swap de divisas entre el 
Banco Central argentino y el Banco Po-
pular de China, valorado en 18.000 mi-
llones de dólares. Aunque reconoció su 
existencia, sugirió que, si el gobierno de 
Milei logra sostener una política econó-
mica firme, Argentina podría prescindir 
de esa herramienta en el futuro.

El respaldo de Washington llega en un 
momento clave, tras el acuerdo de Argen-
tina con el FMI por 20.000 millones de 
dólares y el desembolso de 12.000 millo-
nes adicionales del Banco Mundial. Sin 
embargo, el apoyo no es incondicional: 
Bessent dejó en claro que cualquier ayu-
da dependerá de que el país mantenga 
su disciplina fiscal y monetaria. Mientras 
tanto, el gobierno argentino sigue bajo la 
lupa de los mercados, que observan si las 
reformas logran sostenerse ante los desa-
fíos políticos y sociales que enfrenta.

RÍO GRANDE
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MANFREDOTTI ANALIZÓ OPORTUNIDADES

La secretaria de Turismo municipal evaluó la temporada veraniega, la conectividad aérea y el impacto económico en un 
contexto nacional complejo, mientras proyecta estrategias para el invierno y el turismo de cruceros.

En diálogo con FM Master’s, Viviana 
Manfredotti, secretaria de Turismo de 
la Municipalidad de Ushuaia, abor-
dó con detalle el panorama actual del 
sector en la ciudad, marcado por un 
turismo austero en el consumo, pero 
con potencial en segmentos como los 
cruceros y el esquí. Sin embargo, advir-
tió que factores como la conectividad 
aérea, los costos elevados y la situación 
económica nacional condicionan el 
crecimiento.

“Uno advierte un turismo totalmente 
austero”, definió Manfredotti al refe-
rirse a la temporada de verano. “Si vos 
me preguntás por el lado comercial, 
no fue tan bueno porque el turista no 
consumió. Nos pasa como a todos: hay 
situaciones económicas que nos influ-
yen mucho. Para el turismo nacional e 
internacional, Ushuaia queda cara, y el 
argentino hoy busca destinos más ac-
cesibles”. La funcionaria destacó que, 
pese a la llegada de visitantes -especial-
mente en cruceros-, el gasto en servi-
cios y comercios fue menor, reflejando 
una tendencia generalizada en el país.

Uno de los ejes críticos, según Man-
fredotti, es la conectividad aérea. “El 
tema del pasaje y las frecuencias es de-
terminante. Perder días en viajes com-
plica la decisión del turista”, explicó. 
“Si tenés que hacer escala en Buenos 
Aires y perder dos días, terminás eli-
giendo otro destino”. Este problema 
se agrava frente a competidores como 

USHUAIA ENFRENTA EL DESAFÍO 
DE UN TURISMO AUSTERO

Bariloche o Mendoza, que ofrecen 
mayor accesibilidad. Aún así, resaltó 
que la infraestructura invernal de Us-
huaia sigue siendo un atractivo clave: 
“Tenemos un centro de esquí que 
amerita la visita, pero hoy el turista 
prioriza costos”.

Respecto a los cruceros, la secretaria 
destacó el éxito logístico del primer 
recambio de pasajeros en el puer-
to local, aunque reconoció desafíos 
pendientes. “Era una apuesta grande: 
demostramos que podíamos brindar 
el servicio, pero hay que mejorar. El 
boca a boca de quienes vivieron una 
buena experiencia es vital para posi-
cionarnos”. No obstante, admitió que 
aspectos como los cortes de calles ge-
neran molestias en vecinos y comer-
ciantes: “Son situaciones que se dan, 
pero buscamos equilibrar el impacto 
con los beneficios económicos”.

Sobre eventos deportivos en la ciu-
dad, Manfredotti subrayó la impor-
tancia de coordinar entre sectores 
para evitar fallas como las ocurridas 
en la última maratón. “Cuando algo 
sale mal, perjudica a todo el destino. 
Estamos armando un protocolo para 
que los eventos cumplan estándares 
y no dañen nuestra imagen”. Recor-
dó, en contraste, el éxito del primer 
maratón internacional organizado 
años atrás, que incluyó hasta un lan-
zamiento en Nueva York.

Finalmente, la funcionaria enfatizó 

la necesidad de trabajo conjunto en-
tre provincia, municipio y privados. 
“Cada uno debe poner su parte: pro-
moción, servicios o programas. En 
un contexto difícil, solo así podemos 
sostener al turismo, que es clave para 

Ushuaia” concluyó Viviana Manfredot-
ti, en un balance que, aunque realista, 
deja en claro que la ciudad enfrenta 
una encrucijada: potenciar sus ventajas 
únicas mientras sortea obstáculos es-
tructurales.
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RÍO GRANDE

El anuncio fue durante una reunión 
que el Municipio de Río Grande man-
tuvo con representantes de la Red de 
Innovación Local (RIL) con el objetivo 
de continuar fortaleciendo las capaci-
dades locales en materia de desarrollo 
económico, el acompañamiento a em-
prendedores e la innovación pública. Es 
importante destacar que, el encuentro 

LA CIUDAD FUE SELECCIONADA POR 
LA RED DE INNOVACIÓN LOCAL (RIL) 

se dio en el marco del Programa Ciu-
dades Emprendedoras. 

Río Grande fue seleccionada para 
participar de un espacio de formación 
intensiva impulsada por la de Red de In-
novación Local, en donde se brindarán 
herramientas concretas para potenciar 
la gestión pública local y el fortaleci-
miento del entramado emprendedor. 

Licitación Pública N°07/25

29
04

OBJETO:  EL MUNICIPIO DE TOLHUIN - TIERRA DEL FUEGO, ANTARTIDA 
E ISLAS DEL ATLANTICO SUR, SECRETARIA DE ECONOMÍA Y HACIENDA, 
SUBSECRETARIA DE CONTADURÍA GENERAL Y CONTROL INTERNO 
CONVOCA A LICITACIÓN PÚBLICA N° 07/2025, POR LA CONTRATACIÓN DE 
SOFTWARE PARA: 

•SERVICIO DE ASISTENCIA EN LA GESTIÓN TRIBUTARIA, FINANCIERA, 
CONTABLE Y CATASTRAL.

FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS: 15/05/2025, 
HASTA LAS 11:45 HS, MESA DE ENTRADA DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, 
LUCAS BRIDGES N° 327.

APERTURA DE SOBRES 15/05/2025- HORA 12:00, SECRETARÍA DE 
ECONOMÍA Y HACIENDA DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES N° 
132.
 
RETIROS DE PLIEGOS Y CONSULTA DE PLIEGOS: Secretaría de 
Economía y Hacienda del Municipio de Tolhuin, LUCAS BRIDGES Nº 132 y/o por 
e-mail a: sec.hacienda@tolhuin.gob.ar

Esta instancia tendrá una duración de 
10 meses y se llevará adelante gracias a 
una beca otorgada por empresas priva-
das, que acompañan esta iniciativa en 
diversas ciudades del país. 

Cabe resaltar que, durante el trans-
curso del encuentro, el Municipio re-
saltó las políticas públicas que forman 
parte del compromiso de la gestión 
municipal con el desarrollo integral y 
con una mirada a largo plazo del eco-
sistema económico local. Entre ellas 
se destacan los distintos programas 

que se vienen desarrollando en mate-
ria de fortalecimiento del entramado 
productivo, abordando especialmen-
te las estrategias locales de impulso a 
emprendedores, empleos verdes, valor 
agregado, comercialización y sostenibi-
lidad. 

Estos espacios de diálogo permiten 
intercambiar experiencias, acceder a 
nuevas herramientas de gestión y pro-
yectar políticas públicas que respondan 
de manera efectiva a las necesidades 
del sector emprendedor.
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LA MUNICIPALIDAD INVITA A 
LAS FAMILIAS A PARTICIPAR 
DE LA BICICLETEADA 
“HACEMOS SOBERANÍA”

La Municipalidad de Ushuaia a 
través del Instituto de Deportes y un 
trabajo articulado entre las diferen-
tes áreas, invita a las familias de la 
ciudad a participar de la bicicletea-
da familiar denominada “Hacemos 
Soberanía”, la cual tendrá lugar el 
próximo sábado en el Paseo de Las 
Rosas. 

La presidenta del IMD, Liliana 
Gavilán explicó que “la propuesta 
esta enmarcada en el 43° Aniversa-
rio de la Gesta de Malvinas, donde 
la bicicleteada será una oportuni-
dad para que los vecinos puedan 
disfrutar de una actividad integra-
dora al aire libre, donde se puede 
asistir con amigos y claramente, 
con familia también, para aprove-
char los recorridos de la ciudad de 
una manera diferente”. 

Motivo por el cual indicó que 
“se trata de un evento cultural y de-
portivo, donde además habrá stand 
de emprendedores, música en vivo, 
sorteos y personal de Gendarmería 
Argentina ofrecerá su tradicional 
chocolate caliente”. 

Las inscripciones tendrán lugar 
hasta el miércoles y podrán efec-
tuarse mediante el siguiente formu-
lario virtual: forms.gle/1NXztsNwj-
nezbkih8

Asimismo, la acreditación se 
hará el día sábado a las 14 horas, y 

la competencia iniciará a las 15, con 
un recorrido de aproximadamente 
5 kilómetros. Allí, habrá un circuito 
más pequeño para los niños. 

Además, el municipio dispondrá 
de bicicletas para aquellos vecinos 
y vecinas mayores de 18 años que lo 
soliciten. En tanto, cabe mencionar 
que los cupos son limitados y se da-
rán por orden de llegada. Se solicita 
llevar casco y botella con agua.

USHUAIA“UN ACTO HISTÓRICO”

PROVINCIAL

COMUNIDAD SELK’NAM 
CELEBRA PARTIDAS 
DE NACIMIENTO CON 
IDENTIDAD INDÍGENA

SE LLEVARÁ A CABO UN 
CONVERSATORIO SOBRE EL 
REGISTRO úNICO DE ADOPTANTES 
EN LAS TRES CIUDADES

La vicepresidenta de la comunidad 
selk’nam celebró el reconocimiento pro-
vincial de la pertenencia indígena en do-
cumentos oficiales y adelantó proyectos 
para fortalecer derechos ancestrales.

El gobierno de Tierra del Fuego mar-
có un precedente al entregar las primeras 
seis partidas de nacimiento que incluyen 
la pertenencia a la comunidad selk’nam, 
un hecho calificado como “emotivo e his-
tórico” por Antonella Guevara, vicepresi-
denta del pueblo originario.

En diálogo con FM Master’s, Gueva-
ra destacó que este acto administrativo 
trasciende el papel: “Negar u omitir la 
identidad de una persona desde la par-
tida de nacimiento era una práctica del 
colonialismo. Hoy, el Estado provincial 
reconoce nuestros derechos colectivos: 
la cosmovisión, la vida en el territorio 
comunitario y las costumbres ancestra-
les”, afirmó.

La medida, pionera en Argentina, ya 
inspira a otras comunidades. Guevara 

La Secretaría de Niñez, Adolescen-
cia y Familia del Ministerio de Bien-
estar Ciudadano y Justicia, invita a los 
interesados a un conversatorio sobre 
adopción que estará a cargo de pro-
fesionales competentes, con el obje-
tivo de acercar a la comunidad infor-
mación detallada, así como también 
de conformar un espacio de diálogo y 
concientización sobre la importancia 
de la adopción.

Los encuentros se desarrollarán en 
las tres ciudades de la siguiente ma-
nera: en Río Grande será el 24 de abril 
a las 13.30 h. en el Centro Cultural Ya-
ganes (Av. Manuel Belgrano 319); en 
Ushuaia el 25 de abril a las 14.30 en la 
Dirección Provincial de Puertos (Mai-
pú 510), mientras que en Tolhuin se 
realizará el día 28 de abril en el Polo 
Creativo (Pedro Oliva 880) a las 13.30 h. 

Desde el área, manifestaron que 
“queremos informar a la comunidad 
sobre los requisitos y el proceso de 
adopción, así como también la realidad 
actual de niños, niñas y adolescentes 
declarados en estado de adoptabilidad 
y el rol del Organismo de Protección de 
Derechos de NNyA en dicho proceso”.

“Es importante que la comunidad 
conozca la realidad de los niños que 
esperan por una familia”, sumaron, a la 
vez que indicaron que “la adopción es 
una forma de brindar un futuro mejor 
a estos niños, niñas y adolescentes”.

reveló que el pueblo yagán inició ges-
tiones para replicar el trámite, mien-
tras más de 15 familias selk’nam prepa-
ran su documentación. “Es un cambio 
de paradigma”, sostuvo, subrayando 
la unidad actual de su comunidad: 
“Trabajamos de manera colaborati-
va, con asambleas activas y proyectos 
concretos”. Entre ellos, mencionó un 
plan para regular sepulturas ancestra-
les -”envueltos en cuero de guanaco, 
en el territorio”- y un corredor turístico 
en Aguas Blancas que beneficiará a 17 
familias.

La líder también compartió anéc-
dotas personales que reflejan el impac-
to generacional. Su hijo Valentín, tras el 
acto oficial, le dijo: “Mamá, para noso-
tros sí es importante. Esto nos enseña a 
mantener viva la memoria de nuestro 
pueblo”. Antonella Guevara concluyó 
con optimismo: “Vienen grandes co-
sas. Estamos resolviendo lo que el Es-
tado tardó años en reconocer”.
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En esta ocasión, Tierra del Fuego 
AIAS, Santa Cruz y Chubut serán es-
cenario de distintas competencias de-
portivas que se presentan, esta vez y 
por decisión del ente organizador, en 
un único formato que nuclea a los Jue-
gos EPADE, los Para-EPADE y los Jue-
gos de la Integración. 

El Gobierno provincial invita a toda 
la comunidad a participar del acto 
apertura que se desarrollará hoy mar-
tes a las 19 horas en el polideportivo 
María Auxiliadora de Río Grande, sito 
en perito Moreno y Rivadavia. No obs-
tante, el acto será protocolar a fin de 
dar cumplimiento al decreto provin-
cial de duelo por el fallecimiento del 
Papa Francisco.

Asimismo, cabe resaltar que las 
competencias serán transmitidas en 
vivo -en simultáneo- a través del Canal 
de YouTube y la página de Facebook de 
Somos Ciudadanos del Fin del Mundo, 
así como por la Televisión Pública Fue-
guina. 

Las disciplinas de taekwondo, lucha 
y levantamiento olímpico de pesas se 
disputarán en Tierra del Fuego; tenis 
de mesa convencional y para perso-
nas con discapacidad, escalada y vóley 
masculino y femenino se desarrolla-
rán en Santa Cruz; atletismo, boccias y 
básquet masculino y femenino se dis-
putarán en la provincia de Chubut.

En Río Grande, taekwondo y lucha, 
tendrán lugar en el Anexo del Microes-
tadio, y levantamiento olímpico hará 
lo propio en el Gimnasio Jorge Muriel. 
La entrada es libre y gratuita.  

-Levantamiento Olímpico (JIP)
Miércoles 23: 18:00 -55 F; 19:00 -64 

COMIENZAN A DISPUTARSE LOS JUEGOS PATAGÓNICOS 
2025 EN DIFERENTES CIUDADES DE LA PATAGONIA SUR

F; 20:00 -67 M. 
Jueves 24: 18:00 +64 F; 19:00 -81 

M; 20:00 +81 M. 
-Lucha Olímpica (JIP)
Miércoles 23 (individual): 16:00 

Clasificación; 19:30 Finales. Jueves 
24 (equipos mixtos): 16:00 Clasifi-
cación; 18:00 Finales; 20:00 Premia-
ción. 

Más de 130 deportistas participarán desde hoy martes 22 al viernes 25 de abril de los Juegos Patagónicos que organiza el Ente 
Patagónico Deportivo. 

PROVINCIAL

-Taekwondo WT (JIP)
Miércoles 23: 14:30 Clasificación 

(Femenino: -49/-55/-63 kilos; Mas-
culino: -55/-63/-73 kilos). Jueves 24: 
14:30 Finales. 

Viernes 25: 9:00 Prueba por equi-
pos.

En la zona norte de la región las 
competiciones serán del 15 al 18 de 

mayo, donde habrá presencia fuegui-
na en distintas disciplinas deportivas 
como ciclismo, judo, tiro con arco con-
vencional y PCD, bádminton conven-
cional y PCD, básquet 3x3 en silla de 
ruedas, natación PCD, atletismo PCD, 
gimnasia artística, fútbol y tenis en Río 
Negro, Neuquén y La Pampa, respecti-
vamente.
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COMENZÓ LA LIGA PATAGÓNICA

El pasado sábado se llevó ade-
lante la primera fecha de la Liga 
Patagónica de Jiu Jitsu en el Centro 
Deportivo Municipal de la ciudad 
de Río Grande, allí alrededor de 130 
deportistas de toda la región se hi-
cieron presentes.

La jornada larga con muchos 
combates determinó que Maidana 
Brothers sea la Academia ganadora 
con más medallas de oro, seguida 

de Gorilla’s Fight y Cohab Argentina, 
todas de la ciudad de Río Grande.

Desde infantiles hasta mayores 
combatieron en las distintas cate-
gorías con 13 entidades participan-
tes.

En la categoría No Gi (Sin Ki-
mono) adultos cinturón negro, el 
ganador fue Gabriel Maidana, y en 
Gi (Con Kimono) Axel Maidana fue 
quien se quedó con el primer lugar.

JIU JITSU

FUTSAL

BOCA Y LOS FUEGUINOS 
CAMPEONES EN BRASIL

BRASIL.- Este domingo en horas de 
la mañana se disputó la primera edi-
ción del Superclásico de las Américas, 
torneo que enfrenta a los campeones 
de Argentina y Brasil. Boca, en reem-
plazo de Barracas y con la delegación 
fueguina presente, le ganó 3-2 como 
visitante a Fortaleza en su casa.

Si bien este encuentro debía ju-
garse a principio de año por distintos 
motivos se fue posponiendo hasta la 
jornada de este domingo cuando Boca, 
equipo que reemplazó a Barracas, en-
frentó a Fortaleza en tierras brasileras.

Con el objetivo de promover el 

Futsal se llevó adelante este amisto-
so con tinte de final organizado por 
Mundo do Futsal donde el primer 
campeón de la temporada en Buenos 
Aires resultó vencedor ante el equipo 
local con dos goles de Facundo Russo 
y uno de Diego Fernández. Los MVP 
del partido fueron el arquero Lukas 
Acosta y Oscar Borghetti.

Cabe resaltar que Boca contó con 
la presencia de la legión fueguina 
integrada por el #10 Lautaro Yañez, 
Nelson Barrientos, Agustín Sánchez 
y Christian Vargas, quienes sumaron 
un nuevo título con el xeneize.

INSCRIPCIONES ABIERTAS PARA 
LA VUELTA AL CASCO VIEJO

La misma será presencial en 
todos los polideportivos y gimna-
sios Municipales de 10 a 20 horas. 
Aquellos interesados en formar 
parte de la prueba ciclística que 
tendrá lugar este domingo 27 de-
berán acercarse con apto físico y 
fotocopia de DNI.

El Municipio vuelve a abrir las 
inscripciones para la quinta edición 
de “La Vuelta al Casco Viejo”, prueba 
ciclística que se correrá el domingo 
27 y se desarrolla por las calles de 
nuestra ciudad.

Vale recordar que este evento se 

postergó por cuestiones climáticas y 
la segunda etapa se completará este 
fin de semana, en este contexto se 
abren las inscripciones una vez más.

El circuito -donde se recorren las 
calles de Río Grande- consta de una 
hora más una vuelta para quienes lo 
realizan en forma competitiva, y el 
mismo trazado se realizará de mane-
ra recreativa.

Los participantes ya inscriptos 
y acreditados para la fecha anterior 
pueden comunicarse telefónica-
mente al 436200 (interno 2122) para 
confirmar asistencia. 

RIO GRANDE
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El encuentro reunió a referentes 
del sistema policial bávaro y de la 
Fundación Hanns Seidel. En represen-
tación de la Argentina participaron la 

PERSONAL POLICIAL PARTICIPÓ DE LA CONFERENCIA 
INTERNACIONAL “MODELANDO EL FUTURO DE LA POLICÍA”

Profesora María Belén Santarone y el 
Comisario Licenciado, Carlos Víctor 
Velázquez, ambos de la Policía fue-
guina.

Representantes de la Policía de Tierra del Fuego participaron de la conferencia internacional “Modelando el Futuro de la Policía”, 
organizada por el Instituto de Formación de la Policía de Baviera en Ainring, Alemania. 

CONVERSATORIO INTERDISCIPLINARIO 
SOBRE AUTISMO

En el marco del Día Mundial de la 
Concientización sobre el Autismo, se 
realizará un conversatorio interdis-
ciplinario el próximo viernes 25 de 
abril, de 14 a 16 horas, en el Museo 
Virginia Choquintel (Alberdi 555). 
La actividad contará con la diserta-
ción del equipo interdisciplinario del 
Centro Municipal de las Infancias

Esta iniciativa tiene como ob-
jetivo brindar herramientas y re-
cursos útiles para la vida cotidiana, 

destinados a acompañar a las familias 
riograndenses en el abordaje del au-
tismo. Asimismo, busca generar un 
espacio de intercambio de saberes y 
construcción comunitaria.

La propuesta está dirigida a profe-
sionales de la salud, docentes, trabaja-
dores y encargados de niños y madres, 
padres, cuidadores y personas inte-
resadas en la temática, independien-
temente de la edad de las infancias a 
cargo.

RIO GRANDE

Cabe resaltar que la Fundación 
Hanns Seidel en Argentina y el Go-
bierno de la Provincia rubricaron un 
convenio en octubre de 2022, cuyo 
propósito fue avanzar en un pro-
yecto de un sistema de formación 
modular en la etapa formativa de la 
Escuela de Policías, alcanzando a la 
formación de cadetes y agentes.

Oportunamente, la rúbrica, se 
concretó a partir de las relaciones 
entre la Policía de la Provincia y el 
Instituto Superior de Seguridad Pú-
blica. La Fundación tiene el objetivo 
de ampliar las actividades respecto al 
fortalecimiento del estado de dere-
chos y ampliar el trabajo en el campo 
policial.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El Sol en Virgo y Urano te traen ideas innovadoras 
para tu rutina diaria o trabajo. Quizás te sientas 
con ganas de cambiar algunos hábitos o probar 
nuevas formas de organizarte. Es un buen mo-
mento para darle un giro a las tareas aburridas.

La energía de hoy toca tu lado creativo y te invita 
a explorar nuevas formas de divertirte o expresar 
tus pasiones. Si has estado buscando hacer algo 
fuera de lo común, este es el momento. Deja que 
la inspiración te guíe y no tengas miedo de hacer 
algo que normalmente no harías.

La influencia del Sol y Urano trae cambios in-
esperados en el hogar o la familia. Puede que 
sientas la necesidad de reorganizar tu espacio o 
hacer ajustes en tu vida doméstica. Estos cam-
bios te harán sentir más cómodo y alineado con 
lo que realmente necesitas para estar en paz en 
casa.

La energía de hoy favorece la comunicación y te 
anima a expresar tus ideas de manera original. 
Podrías tener conversaciones interesantes o re-
cibir noticias inesperadas que te abran los ojos a 
nuevas oportunidades.

El Sol y Urano te impulsan a revisar tu relación 
con el dinero. Tal vez encuentres una nueva for-
ma de manejar tus finanzas o descubras una 
oportunidad inesperada de generar ingresos. No 
tengas miedo de probar algo diferente.

La energía del día de hoy sol y urano te favore-
ce trayendo energía fresca y original a tu vida 
personal. Quizás te sientas más abierto a hacer 
cambios en tu apariencia o en cómo te presentas 
al mundo. 

Hoy podrías tener un momento de claridad so-
bre algo que has estado ignorando. No es nece-
sario que lo compartas con todos, pero sí que 
tomes en serio estos nuevos insights para tu cre-
cimiento personal.

El Sol en trígono con Urano te invita a explorar 
nuevas conexiones sociales o amistades. Tal vez 
encuentres a personas que te inspiren o te hagan 
ver las cosas de una manera diferente. Es un buen 
momento para salir de tu zona de confort y acep-
tar las sorpresas.

La energía planetaria afecta tu área profesional, y 
es posible que surjan oportunidades inesperadas 
en el trabajo o que decidas cambiar algo impor-
tante en tu carrera. Si has estado buscando una 
nueva dirección este es el momento de lanzarte.

El trígono entre el Sol y Urano te impulsa a salir 
de tu zona de confort mental. Es un buen mo-
mento para aprender algo nuevo o viajar a un lu-
gar que no conoces. Las ideas frescas y las expe-
riencias diferentes te ayudarán a abrir la mente.

Hoy podrás hacer cambios en temas financie-
ros o emocionales más profundos. Tal vez sur-
jan oportunidades inesperadas para mejorar tu 
situación económica o sentirte más seguro en 
relaciones importantes. La clave está en ser flexi-
ble y aprovechar estos momentos de innovación 
para avanzar.

La energía del Sol y Urano afecta tus relaciones 
de pareja o sociedades. Podrías notar que alguien 
cercano trae ideas frescas o propuestas que no es-
perabas. Aunque te tome por sorpresa, este es un 
buen momento para aceptar esos cambios.

EL GOBIERNO PARTICIPÓ DE LA 
MISA INTERRELIGIOSA POR EL 
PAPA: “ESTE DIÁLOGO MUESTRA 
LO QUE ERA SU PERSONALIDAD”

El jefe de Gabinete, Guillermo Fran-
cos, el canciller, Gerardo Werthein, y el 
secretario de Culto y Civilización, Na-
huel Sotelo, asistieron a una oración 
realizada por representantes de dife-
rentes credos.

A un día del fallecimiento del Papa 
Francisco, la plana mayor del Gobier-
no participa por primera vez de uno 
de los homenajes que se realizan en 
la Argentina, en la antesala del viaje 
que realizará el presidente Javier Milei 
con una reducida comitiva al Vaticano 
para el entierro del Sumo Pontífice.

Algunas de las principales autori-
dades nacionales, que el fin de semana 
estarán acompañando al mandatario 
en Roma, arribaron este martes por la 
tarde a la Catedral Metropolitana para 
presenciar la oración interreligiosa en 
memoria de Jorge Bergoglio.

En el lugar se encuentran el jefe de 
Gabinete, Guillermo Francos; el minis-
tro de Relaciones Exteriores, Gerardo 
Werthein, y el secretario y subsecreta-
rio de Culto y Civilización, Nahuel So-
telo y Agustín Ezequiel Caulo, respec-
tivamente.

Dentro de la iglesia que se encuen-
tra a un costado de la Plaza de Mayo, 
a tan solo unos metros de la Casa Ro-
sada, los funcionarios se ubicaron en-
tre las primeras filas para escuchar las 
palabras del titular de la Conferencia 
Episcopal Argentina (CEA), monseñor 
Marcelo Colombo, arzobispo de Men-

doza, que condujo la jornada.
Junto al líder religioso estuvo el an-

fitrión del encuentro, monseñor Jorge 
García Cuerva, arzobispo de Buenos 
Aires, acompañado por representantes 
de otras creencias que también hicieron 
una oración por Francisco.

Por el judaísmo, asistió el rabino Da-
niel Goldman; por el islam, el Sheij Sa-
lim Delgado Dassum y Omar Abboud; 
por la iglesia armenia, Kissag Moura-
dian; por las iglesias evangélicas pro-
testantes, la pastora metodista Mariel 
Pons, y por las pentecostales, el pastor 
Norberto Saracco.

“Lo viví con el espíritu de Francisco, 
¿no? Creo que este diálogo interreligio-
so muestra lo que era su personalidad“, 
opinó el jefe de Gabinete a Infobae al 
finalizar el encuentro.

Al respecto, el ministro coordinador 
recordó que Bergoglio defendía la idea 
de “que todas las religiones somos lo 
mismo” y deseó que su sucesor “conti-
núe con el pontificado y el legado” del 
jesuita, que consideró “que sería bueno 
para las iglesias”. (Fuente: Infobae)

PODRÁN DISFRUTAR DE LA 
EXPERIENCIA “PISAR MALVINAS”

En una nueva propuesta que bus-
ca mantener viva la memoria y reafir-
mar la soberanía sobre nuestras Islas 
Malvinas, los Municipios de Tolhuin 
y Río Grande, presentarán la muestra 
“Pisar Malvinas”, una experiencia de 
realidad virtual que invita a conocer 
el territorio malvinero desde una 
perspectiva innovadora, educativa y 
profundamente significativa.

La actividad se desarrollará los 
días viernes 25 de abril, de 9:30 a 
17:30 horas, y sábado 26 de abril, de 
10 a 17 horas, en la Casa de la Cultura 
de Tolhuin, ubicada en Lucas Bridges 
350. La propuesta está destinada a 
toda la comunidad, con una especial 
invitación a las escuelas locales para 
que participen de esta experiencia 
formativa en un momento clave del 
calendario, próximo al aniversario 
del desembarco en las islas.

“Pisar Malvinas” busca fomen-
tar la conciencia histórica y reforzar 
el reclamo de soberanía desde una 
perspectiva sensorial e inmersiva, 
acercando a vecinas y vecinos —es-
pecialmente a las nuevas generacio-
nes— a los paisajes, la historia y los 
sentimientos que habitan nuestras 
Malvinas argentinas y fueguinas. En 
una provincia donde la Cuestión Mal-
vinas adquiere una relevancia parti-
cular, esta muestra ofrece la oportu-
nidad de conectar de manera tangible 
con el territorio y su significado.

La iniciativa forma parte de un 
convenio de colaboración entre los 
Municipios de Tolhuin y Río Grande, 
que comparten el compromiso de 
promover acciones que sostengan la 
memoria colectiva y contribuyan al 
fortalecimiento del sentido de perte-
nencia.

TOLHUIN
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